

## Crece 64% deuda en los hogares del país, revela UNAM

Los ingresos aumentaron sólo 2.7%

El Sol de Morelia 7 de marzo de 2012

## Guillermo Ríos

Ciudad de México, DF (OEM-Informex).- Entre 2006 y 2011 el endeudamiento de los hogares mexicanos se ha incrementado en 64 por ciento, mientras que sus ingresos escasamente han aumentado en 2.7 por ciento y la mayoría de los trabajadores ganan menos de 6 mil pesos mensuales informaron analistas del Instituto de Investigaciones Económicas (liec) de la UNAM.

Al presentar sus proyecciones económicas para este año, los expertos apuntan que en este 2012 escasamente se generarán entre 550 y 600 mil empleos y que la economía crecerá entre el 3.3 y 3.4 por ciento.

Alejandro López Bolaños, analista y miembro del Grupo de Análisis de la Coyuntura de la Economía Mexicana de la UNAM, explicó que lamentablemente en este 2012, y ante la falta de empleo y buenos salarios, los mexicanos, principalmente los de la clase media, se estarán endeudando sobre todo en los llamados "bancos e instituciones de pobres para hacer ricos", como son las cajas de ahorro, los bancos de tiendas comerciales, en donde los intereses son mucho más altos.

"Estos plásticos bancarios solamente han endeudado de manera importante a las familias; la prensa ha documentado que las ganancias de los bancos superan el 20 por ciento el producto que genera nuestra economía."

En tanto, el analista del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM, <mark>Juan Arancibia</mark> señaló que en México el nivel de ingreso de la mayoría de los trabajadores es de 3 salarios mínimos y en este año difícilmente los empleos y los salarios se incrementarán de manera significativa.

"El nivel de ingresos salariales también es demasiado bajo para las necesidades del mercado interno. La mayoría de los trabajadores de este país, gana como máximo tres salarios mínimos, es decir, no llegan ni a los seis mil pesos que ustedes conocen y que alcanzaban para todo", ironizó.

En conferencia de prensa, los especialistas de la UNAM puntualizaron que este 2012, y aun cuando las variables macroeconómicas se encuentran bien, resulta que escasamente se van a generar entre 550 y 600 mil empleos, cuando se requieren de un millón 200 mil fuentes de empleo.

Ante ello, Genoveva Roldán advirtió de la necesidad de que México pueda utilizar por lo menos el 40 por ciento de sus reservas internacionales, que ascienden a poco más de 140 mil millones de dólares, y ya no nos pase lo que a una familia, que el dinero está guardado debajo del colchón pero el papá no lo gasta ante el miedo de la crisis, aunque sus hijos se mueran de hambre.

Por último, los académicos del liec de la UNAM señalaron que aunque se ha mantenido la estabilidad macroeconómica durante las tres últimas décadas el país promedió un crecimiento de apenas dos por ciento con niveles preocupantes de desempleo y profundización de la desigualdad.